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En mi opinión, el tema seleccionado sigue siendo tan interesante como cuando lo escogí, 

me atrevería a decir que hasta más. Al hablar de multiplicidad de valor me encontré con 

un concepto totalmente nuevo e innovador pero sobretodo efectivo, que busca generar 

valor desde todos los enfoques que se pueda tener bajo una acción con proposito, es por 

esto que es conocido como en triple impacto (económico, social y ambiental).  Este ha 

sido un tema muy complejo, que ha necesitado de mucha investigación tanto de campo 

como bibliográfica; ya que, es por decirlo de alguna forma “nuestro Dios” por los 

próximos meses. Es por esto que, debemos conocerlo, manejarlo y empoderarnos de el 

mismo. 

 

Esta etapa de investigación del proyecto me ha permitido enriquecerme de conceptos, 

modelos y sistemas nuevos con los que me he podido identificar y han abierto un 

interrogante dentro de mi como futura profesional. La creación de networking gracias a 

la comunidad de Sistema B también ha sido una experiencia increible, poder conocer los 

proyectos y sus gestores, y el proceso que estos han llevado para llegar donde están en 

este momento, también abre un poco mi mente para entender cual es contexto en el que 

vivo, que leyes existen y se están creando, que impacto se está generando, causas sociales 

y ambientales de las que nunca me habia percatado. 

 

A pesar de que se comienza teniendo un referente por amigos, guias y profesores que han 

participado en Proyectos de Aplicación Profesional (PAP); el camino que se vive, ya 

estando dentro de este proceso es totalmente distinto. El aprendizaje experiencial que se 

tiene en casos me ha permitido saber como lidiar con el estrés, la falta de tiempo y los 

cambios que se generan, pero la interdisiplinariedad que se vive en el PAP y la demanda 



de tiempo esfuerzo, debido a la complejidad del pedido y quizas la presión a nivel de 

titulación es mucho mayor. Por otro lado el asesoramiento constante por parte de los guias 

es, en lo personal, algo nuevo, por lo que he tenido que aprender a lidiar con criticas 

continuas, con cambios que se deben aplicar al instante enriqueciendo aún más esta 

experiencia. 

 

Como grupo, el trabajo ha sido mucho más complejo que en mi experiencia durante todaa 

mi carrera, ya que los perfiles que tenemos son totalmente distintos y además son personas 

con las que nunca habia trabajado antes, por lo que esto ha complicado un poco la 

comunicación grupal, ya que estamos conociendonos en la marcha del proyecto. 

 

En conclusión, entre las enseñanzas más grandes que me ha dejado este proyecto de 

aplicación profesional en esta primera etapa está que  me ha permitido acercarme un poco 

más a la realidad del mundo en el que vivo, a actualizar conceptos que necesitaré aplicar 

en un futuro, a aprender a ser empática, manejar un lenguaje que todas puedan entender, 

organizarme bajo cronogramas de trabajo, pero sobretodo ha dejado un incertidumbre 

acerca de cuáles mi propósito. 

 

  


